

Nuevo Comienzo Tampa

**¿Por qué Dios
endurece
corazones?**

**DR. JOSÉ MORALES, PASTOR
1-29-2025**

A través de generaciones hemos leído y escuchado sobre **Hebreos 3:7-9, 11** “*Por lo cual, como dice el Espíritu Santo: **Si oyereis hoy su voz, 8 No endurezcáis vuestros corazones, Como en la provocación, en el día de la tentación en el desierto,9 Donde me tentaron vuestros padres; me probaron, Y vieron mis obras cuarenta años.***” Esto es una aparente invitación bajo la proposición o protección del libre albedrío de que tenemos derecho a escoger si escuchamos o no, pero según escojamos habrá consecuencias. Por eso en **V.11** “***Por tanto, juré en mi ira: No entrarán en mi reposo.***”

Además, en **Proverbios 28:14** dice “*Bienaventurado el hombre que siempre teme a Dios; Mas el que endurece su corazón caerá en el mal.*”

Pablo, también lo señaló en **Romanos 2:5** “*5 Pero por tu dureza y por tu corazón no arrepentido, atesoras para ti mismo ira para el día de la ira y de la revelación del justo juicio de Dios,*”

¿Qué es el corazón?

El “corazón” en las Escrituras es la parte espiritual de nosotros donde habitan nuestras emociones y deseos. **Es el centro de la personalidad humana. Dios prueba el corazón;** Él puede llenarlo de sabiduría, creatividad y amor; *también puede endurecerlo.* Un corazón endurecido no responde a la verdad espiritual como debería. El corazón duro tiene dificultad para **ver, entender, oír o recordar** y por consecuencia se resiste a la obra de Dios.

La acción de Dios de endurecer los corazones se encuentra primeramente en **Éxodo 7:3-4**. Al hablarle a Moisés, Dios dice: “*Pero **yo endureceré el corazón de Faraón, y aunque multiplique mis señales y mis prodigios en Egipto, él no te escuchará. Entonces **pondré mi mano sobre Egipto** y con grandes juicios sacaré mis escuadrones, mi pueblo los israelitas***”.

Pablo confirma que Dios puede endurecer corazones y lo dice en **Romanos 9:17-18** “*17 Porque la Escritura dice a Faraón: **Para esto mismo te he levantado, para mostrar en ti mi poder, y para que mi nombre sea anunciado por toda la tierra. 18 De manera que de quien quiere, tiene misericordia, y **al que quiere endurecer, endurece.*****”

Romanos 11:7 NTV *“Así que la situación es la siguiente: la mayoría del pueblo de Israel no ha encontrado el favor de Dios que tanto busca. Unos cuantos sí lo han encontrado—los que Dios ha elegido—, pero el corazón de los demás fue endurecido.”*

¿Por qué Dios endurece los corazones?

Entonces, ¿por qué endurece Dios los corazones? Cuando decimos que Dios endurece el corazón de una persona parece contradictorio a Su amor y Su creación del libre albedrío. Tal y como lo expresamos al principio.

Es cierto que al hombre se le da la libertad de tomar decisiones **Deuteronomio 30:19-20** *“19 A los cielos y a la tierra llamó por testigos hoy contra vosotros, que os he puesto delante la vida y la muerte, la bendición y la maldición; **escoge, pues, la vida, para que vivas tú y tu descendencia; 20 amando a Jehová tu Dios, atendiendo a su voz, y siguiéndole a él; porque él es vida para ti, y prolongación de tus días; a fin de que habites sobre la tierra que juró Jehová a tus padres, Abraham, Isaac y Jacob, que les había de dar**”* y es por eso, por lo que Dios sigue siendo soberano, sin contar con el camino que tomemos como resultado de nuestras decisiones. Dios ya estableció las consecuencias, las opciones son nuestras.

Dios puede endurecer corazones según su voluntad y sigue siendo perfectamente santo y perfectamente amoroso. Dios nos da opciones, pero se reserva el derecho de restringir nuestra libertad endureciendo nuestros corazones y puede hacerlo por diversas razones.

En las Escrituras, vemos que Dios a veces endurece los corazones como una forma de juicio. **No hay ningún ejemplo bíblico** de que Dios endurezca arbitrariamente los corazones de sus siervos fieles; sin embargo, a veces endurece el corazón de alguien que ya está en rebelión contra Él, al final del día esa es su prerrogativa.

En **Romanos 1**, Dios responde a quienes **“detienen la verdad con su maldad”** **Romanos 1:18** *“18 Porque la ira de Dios se revela desde el cielo contra toda impiedad e injusticia de los hombres que detienen con injusticia la verdad”* y concluye entregándolos a sus deseos pecaminosos **Romanos 1:24** *“24 Por lo cual también Dios los entregó a la inmundicia, en las concupiscencias de sus corazones, de modo que deshonraron entre sí sus propios cuerpos.”*

El resultado del pecado repetitivo en nuestras vidas

El pecado lleva a más pecado, lo que lleva a un endurecimiento del corazón, a menos que Dios intervenga. Cuando Faraón se opuso a Moisés, eligió endurecer su propio corazón **Éxodo 8:15** “15 Pero viendo Faraón que le habían dado reposo, endureció su corazón y no los escuchó, como Jehová lo había dicho.”, **V.32** “32 Mas Faraón endureció aun esta vez su corazón, y no dejó ir al pueblo.” El endurecimiento del corazón de Faraón por parte de Dios fue parte del juicio contra el rey y contra Egipto.

Dios también **endurece a veces los corazones para cumplir su propósito**. Dios no es el autor del pecado, ni obliga a nadie a pecar, pero sin embargo los humanos fallan en su arrepentimiento. Sin embargo, todos son Su posesión todos han sido su creación, incluso aquellos que rechazan Su autoridad.

Dios obra soberanamente según Su plan, y esto a veces incluye endurecer los corazones de las personas. Dios levantó a Faraón para mostrar poder divino para que el mundo lo viera **Romanos 9:17-18** “17 Porque la Escritura dice a Faraón: Para esto mismo te he levantado, para mostrar en ti mi poder, y para que mi nombre sea anunciado por toda la tierra. 18 De manera que de quien quiere, tiene misericordia, y al que quiere endurecer, endurece.”

Otros ejemplos del uso soberano que Dios hace de los malvados incluyen al diablo, cuyas acciones rebeldes en última instancia sirven para promover los buenos planes de Dios **Job 1:6-8** “6 Un día vinieron a presentarse delante de Jehová los hijos de Dios, entre los cuales vino también Satanás. 7 Y dijo Jehová a Satanás: ¿De dónde vienes? Respondiendo Satanás a Jehová, dijo: De rodear la tierra y de andar por ella. 8 Y Jehová dijo a Satanás: ¿No has considerado a mi siervo Job, que no hay otro como él en la tierra, varón perfecto y recto, temeroso de Dios y apartado del mal?”

Otro ejemplo de corazones duros que sirvieron al propósito de Dios es los cómplices de la crucifixión de Jesús **Hechos 2:23** “23 a este, entregado por el determinado consejo y anticipado conocimiento de Dios, prendisteis y matasteis por manos de inicuos, crucificándole;”

En las manos de Dios, un corazón ya endurecido por el pecado y la maldad puede endurecerse aún más para lograr el propósito de Dios.

Consecuencias

Cuando Dios endurece los corazones viene acompañado de un castigo severo y debemos pedir por Su misericordia para y por aquellos que están endurecidos. Pero valga aclarar que no estamos llamados a cuestionar a Dios cuando Él decide endurecer un corazón.

Tal y como expresó Pablo en **Romanos 9:19-21** “19 *Luego me dirás: “¿Por qué todavía inculpa? Porque, ¿quién ha resistido a su voluntad?”*. 20 *Antes que nada, oh hombre, ¿quién eres tú para que contradigas a Dios? ¿Dirá el vaso formado al que lo formó: “¿Por qué me hiciste así?”*. 21 *¿O no tiene autoridad el alfarero sobre el barro para hacer de la misma masa un vaso para uso honroso y otro para uso común?”* (basura).

Nosotros no tenemos la capacidad ni la habilidad de ver el panorama completo. No poseemos la sabiduría de Dios y no podemos cuestionar ni juzgar el juicio del Juez Supremo.